

correspondant à un genre unique de pays. Ce que nous avons fait sur le plan de notre politique étrangère, par exemple, c'est d'essayer de donner à l'étranger une image exacte de notre propre nature. A l'encontre des Etats-Unis, nous sommes un pays bilingue. Nous nous donnons donc du mal, sur le plan des relations étrangères, pour projeter ce caractère bilingue dans nos relations avec d'autres pays. Nous sommes un pays qui touche à l'Arctique, à l'Atlantique et au Pacifique. Nous sommes aussi une nation américaine. Nous avons essayé de projeter cette réalité et ce faisant, nous avons compris un peu mieux que nous avons nos coudées franches et qu'il n'est pas anti-américain de différer parfois des Etats-Unis.

Reporter: Estimez-vous que les Etats-Unis tirent de fausses conclusions de l'attitude du Canada et qu'ils l'interprètent comme de l'anti-américanisme ou une absence de coopération?

M. Sharp: Je ne le pense pas. Le cas de la Chine est intéressant à cet égard. Aux Etats-Unis, on interprétait communément l'attitude du Canada comme signifiant que notre pays s'était embarqué dans une politique de la Chine différente de celle des Etats-Unis. Que s'est-il produit? A peine étions-nous entrés en relations diplomatiques avec Pékin que M. Nixon a déclaré: "J'estime que le moment est venu pour les Etats-Unis d'avoir des relations sous une certaine forme avec ce grand pays", pays avec lequel ils n'en entretenaient aucune. Je ne pense pas qu'il y ait là une différence fondamentale de politique. Il en va de même pour nos relations avec l'Union soviétique. Nous avons été critiqués au Canada au sujet de la réaction qui s'est produite aux Etats-Unis. Il y a eu des critiques pour dire ici: "Le Canada resserre ses relations avec Moscou juste pour contrarier les Etats-Unis". Voyez ce qui s'est produit. M. Nixon a annoncé: "Je vais à Moscou". Il est important, je crois, que nous améliorions nos relations avec d'autres grands pays. Je crois que tout ceci repose sur une manière plutôt étroite de voir les choses et que dans les deux pays nous commençons à comprendre que le monde est plus grand que l'Amérique du Nord.

Reporter: Pourquoi les Canadiens craignent-ils la domination économique des Etats-Unis?